



Daniel Martín Greene Díaz

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Control de lectura

Interculturalidad y salud

PASIÓN POR EDUCAR

1" B"

Comitán de Domínguez Chiapas a 14 de Octubre de 2022.

Daniel Martín Greene Díaz

Diagnóstico de Salud Poblacional (I)

El diagnóstico de salud poblacional es la herramienta fundamental de investigación en salud pública, identifica las necesidades de la población y los recursos con que cuenta para proponer soluciones viables a sus problemáticas, girando sobre tres ejes, 1- Necesidades de la población, problemas sociales y de salud en enfermedad (riesgos, morbilidad y mortalidad), 2- Determinantes sociales, 3- Recursos y servicios, agregándose otro eje incluyendo los aspectos positivos, 4- Las fortalezas de la población.

Los tipos de diagnóstico de salud poblacional desde la óptica de los servicios de salud administrativo fueron: Estratégico, enfocado en el cambio, en función de los intereses y conflictos que aparecen en las fuerzas sociales, Ideológico, dirigido a la legitimación resultante del vínculo entre las fuerzas sociales estructuradas en torno a la salud con el conjunto de la sociedad.

La salud pública integra abordajes de pensamiento, como sistemas complejos y visión holística e interdisciplinaria en los que influyen diversos actores que consideran las múltiples dimensiones de la salud. El enfoque ecosistémico o de ecosalud indica que fuertes vínculos entre los seres humanos, el ambiente biofísico y los aspectos socioeconómicos que se reflejan en la salud de las personas.

Daniel Martín Greene Díaz

Factores determinantes de la salud: Importancia de la prevención Manuel Villar Aguirre

Marc Lalonde (1979) Fue abogado y político que desempeñaba el cargo de ministro de Salud Pública en Canadá y encargó un estudio a un grupo de epidemiólogos para estudiar las mayores causas de muerte y enfermedad de los canadienses, publicando "New perspectives on the health of Canadians", marcando uno de los hitos importantes dentro de la Salud pública, como disciplina orientada a las acciones de los servicios de salud encargados de velar por la salud de la población.

Los determinantes de salud es el conjunto de factores tanto personales como sociales, económicos y ambientales que determinan el estado de salud de los individuos o de las poblaciones, dividiéndose en dos grandes grupos:

- Aquejlos que son de responsabilidad multilateral del estado u son los determinantes económicos, sociales y políticos.

- Y los de responsabilidad del sector salud, dentro del acorazón del estado en beneficio de la salud de la población, en lo que se refiere a vigilancia y control en unos casos y de promoción y actuación directa en otros y son:

- Aquejlos relacionados con los aspectos genéticos y biológicos de la población

Daniel Martín Greene Díaz

APS. Protección y promoción de la salud

OMS. Un sistema sanitario basado en la atención primaria de salud orienta sus estructuras y funciones hacia los valores de la equidad y la solidaridad social.

Protección social en salud "garantiza que la sociedad otorga, por medio de los poderes públicos, para que un individuo o un grupo de individuos, pueda satisfacer sus necesidades y demandas de salud al obtener acceso adecuado a los servicios del sistema o de alguno de los subsistemas de salud existentes en el país, sin que la capacidad de pago constituya un factor restrictivo".

Siendo un marco de referencia para la concreción del acceso a niveles adecuados de cuidados de la salud entendiendo a ésta como un derecho o un bien.

Teniendo políticas universales, garantizando el acceso, la calidad, la oportunidad y la protección financiera de las personas, familias y comunidades teniendo en cuenta una flexibilidad dependiendo de aspectos generales como el enfoque que genera y proactivas en la atención de las necesidades de las minorías étnicas y culturales.

Teniendo en cuenta que continuamente se ve un constante cambio y evolución, acrecentando

Daniel Martín Greene Díaz

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Educación para la salud con enfoque Integral

La educación es considerada la vía más adecuada para alcanzar el desarrollo humano y sostenible, por cuanto además de intervenir en determinantes sociales de orden estructural, fomenta el desarrollo de competencias que incluyen conocimientos, habilidades y destrezas que desarrolla una persona para comprender, transformar y participar en el mundo en el que vive, por tanto se hace necesario abordarla, no solo desde el ámbito de las instituciones educativas y de los individuos, si no desde las formas de gobierno, desde el desarrollo de políticos educativos, el acceso y calidad de la educación.

Se entiende la educación para la salud con enfoque integral como un proceso de generación de aprendizajes, no solo para el autocuidado individual, sino para el ejercicio de la ciudadanía, la movilización y la construcción colectiva de la salud en la cual participan las personas y los diferentes sectores del desarrollo. Aprendemos a vivir mejor, no solo en lo individual si no en lo grupal y colectivo, por lo tanto procesos de educación para la salud basados en la comunicación, el diálogo de saberes, la pedagogía activa crítica, partici-

Bibliografía

- Aguirre, M. V. (Diciembre de 2011). *Factores determinantes de la salud: Importancia de la prevencion*. Obtenido de
http://www.scielo.org.pe/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1728-59172011000400011
- Luz Arenas-Monreal, M. C.-L.-T.-M.-V. (2015). *Ecosalud y diagnostico de saus poblacional*.
Obtenido de https://www.scielo.br/pdf/rsp/v49/es_0034-8910-rsp-S0034-89102015049005842.pdf
- OMS. (s.f.). *Promocion de a salud*. Obtenido de https://www.who.int/health-topics/health-promotion#tab=tab_1
- OMS, OPS. (24 de Marzo de 2017). *Educacion para la salud con enfoque integral*. Obtenido de
<https://www.paho.org/hq/dmdocuments/2017/promocion-salud-intersectorialidad-concurso-2017-educacion.pdf>
- OPS. (s.f.). *Proteccion social en salud* . Obtenido de
https://www.paho.org/hq/index.php?option=com_content&view=article&id=4180:2007-proteccion-social-salud&Itemid=2080&lang=es